

Italiens qui demeurent à Montréal venaient le voir souvent ; un grand nombre se confessaient à lui et le regardaient comme leur protecteur et leur ami. Il les accueillait toujours avec la plus grande bonté. C'est qu'il avait passé à Rome plusieurs années, et tout ce qui lui rappelait la ville éternelle, — personnes ou choses — ne pouvait être indifférent pour son cœur.

Nommé notaire dans la cause de béatification et de canonisation de la Mère Marguerite Bourgeoys, fondatrice de la congrégation Notre-Dame, il s'était mis à ce laborieux ouvrage avec ardeur. Rome a admiré la connaissance parfaite qu'il avait des règles compliquées de ces longs procès.

Après avoir eu le bonheur de voir le Saint-Siège reconnaître l'héroïcité des vertus de la vénérable religieuse, il travaillait à faire faire à cette cause qui lui était si chère un pas nouveau. Le dossier d'un seul procès expédié à Rome il y a deux mois à peine, comprenait plusieurs milliers de pages.

Lorsque les Sœurs Grises voulurent entreprendre, en faveur de leur fondatrice, la Mère d'Youville, ce que les Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame avaient fait pour la Vénérable Mère Bourgeoys, c'est encore M. Harel qui se chargea de ce nouveau procès. On voit par là quels étaient son zèle, son activité, son ardeur au travail. Et tout cela s'est accompli dans l'humilité la plus profonde. Nous avons donc raison de pleurer ce prêtre qui a si bien mérité de la religion et de la patrie.

Il s'est éteint doucement jeudi soir, le 18 juillet, dans sa modeste chambre de l'archevêché, après avoir reçu pieusement les sacrements de l'Eglise, pendant que sa famille et ses confrères priaient à ses côtés.

L'affection et les prières de tous ceux qui l'ont connu, le suivront au-delà de la tombe et lui obtiendront — s'il ne l'a pas déjà reçue — la " couronne de justice " réservée à ceux qui ont combattu le bon combat.

LES CLOCHES

Pendant les premiers siècles, les fidèles étaient appelés à l'église par des diacres qui allaient les avertir isolément dans chaque maison ; on comprend en effet que tel dut être le mode de convocation durant les persécutions ; mais il est probable que